
 

 

期  日 曜日 開始時間 質  問  者 

令和４年 

６月１５日 

水 

午前 

１１時頃から 

１ 菊池 久光 議員（政友会） 

２ 髙瀨 重嗣 議員（政友会） 

３ 大豆生田 春美 議員（公明自民クラブ） 

令和４年 

６月１６日 

木 

午前 

１０時から 

４ 大塚 正義 議員（政友会） 

５ 秋山 幸子 議員（無会派） 

６ 滝田 一郎 議員（政友新和自民クラブ） 

７ 伊賀   純 議員（無会派） 

８ 前田 則隆 議員（大田原自民クラブ） 

令和４年 

６月１７日 

金 

午前 

１０時から 

９ 深澤 正夫 議員（政友新和自民クラブ） 

10 菊地 英樹 議員（政友会） 

11 斎藤 光浩 議員（公明自民クラブ） 

12 中川 雅之 議員（公明自民クラブ） 

 

大 田 原 市 議 会 

令和４年第２回大田原市議会定例会 

質 問 通 告 表 
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質 問 区 分 一 般 質 問  

質問順位 １ 議席番号 １５ 質 問 者 菊池 久光 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

 

 

 

 

２ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 

 

仮称・北関東北部横断道

路整備について 

 

 

 

 

 

歴史資源・地域資源の活

かし方について 

 

 

 

 

 

 

 

 

市有財産売却媒介制度

創設について 

（１） 

 

 

（２） 

 

 

 

（１） 

（２） 

 

（３） 

 

 

（４） 

 

 

 

（１） 

仮称・北関東北部横断道路整備について、現在市

が把握している国・県の動向及び進捗状況につい

て伺いたい 

仮称・北関東北部横断道路整備に関し、国・県に

対して引き続き早期実現を要望していくべきか

と思うが考えを伺いたい 

 

黒羽城址の整備について考えを伺いたい 

黒羽城址及び城址周辺にある顕彰碑や歴史的建

造物の保存について考えを伺いたい 

黒羽藩主や黒羽藩の功績・歴史遺産を、もっと現

代に活かしていくべきかと思うが考えを伺いた

い 

旧須賀川小学校等ロケ地として利用されている

地域資源の、フィルムコミッションの推進を含め

た更なる活用方法について伺いたい 

 

市有財産売却媒介制度創設の進捗状況について

伺いたい 
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質 問 区 分 一 般 質 問  

質問順位 ２ 議席番号 １４ 質 問 者 髙瀨 重嗣 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 

 

 

 

 

大田原市職員の資質と

能力の向上と、そのため

の環境作りについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

相馬市長の市政に対す

る基本方針について 

（１） 

 

（２） 

 

（３） 

 

 

（４） 

 

 

 

 

（１） 

 

（２） 

（３） 

（４） 

大田原市職員表彰規則に基づく上申及び表彰結

果について過去１０年の主な実績を伺いたい 

大田原市事務改善研究会について過去１０年の

主な実績を伺いたい 

大田原市職員の提案に関する規程に基づく職員

の提案について過去１０年の主な実績を伺いた

い 

チャレンジ精神旺盛な意欲ある職員を応援しそ

の能力を生かし、育て、発揮し、市民の多様なニ

ーズに応えていただくためには、どのような環境

作りが必要か市長の考えを伺いたい 

 

戦没者追悼、平和への祈念を次世代にどのように

継承していくのか考えを伺いたい 

財政健全化に関する基本的な考えを伺いたい 

市長が考える第三者委員会とは何か伺いたい 

生命を守る政策について具体的な考えを伺いた

い 
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質 問 区 分 一 般 質 問  

質問順位 ３ 議席番号 １１ 質 問 者 大豆生田春美 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

 

 

 

２ 

 

 

 

 

 

 

３ 

 

 

 

 

 

 

学校給食費への対応に

ついて 

 

 

 

 

低出生体重児対策につ

いて 

 

 

 

 

 

男性の育休取得につい

て 

（１） 

 

（２） 

 

 

 

（１） 

 

（２） 

 

（３） 

 

 

（１） 

 

（２） 

 

（３） 

 

 

 

市長は、小中学校の給食費半額補助を取りやめる

方向性を示しているが、現状での考えを伺いたい 

物価高騰による学校給食費等の値上げを抑える

ため、地方創生臨時交付金の活用はできないか伺

いたい 

 

過去５年間の低出生体重児の出生数及び出生率

を伺いたい 

低出生体重児に対する現在の市の対応を伺いた

い 

「リトルベビーハンドブック」を作成すべきと思

うが、考えを伺いたい 

 

市職員の令和になってからの育休取得状況を伺

いたい 

市職員の育休取得率アップのため、今後の対応策

を伺いたい 

市長にイクボス宣言をお願いしたいと思うが、考

えを伺いたい 
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質 問 区 分 一 般 質 問  

質問順位 ４ 議席番号 ６ 質 問 者 大塚 正義 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

２ 

 

 

 

 

 

３ 

 

新型コロナワクチン接

種の状況について 

 

市長の公約について 

 

 

 

 

 

那須合同庁舎建設に係

る市民への影響につい

て 

（１） 

（２） 

 

（１） 

（２） 

 

（３） 

 

 

（１） 

 

（２） 

 

３回目接種状況について伺います 

４回目接種の見通しについて伺います 

 

今年度の重点項目について伺います 

第三者委員会設置のタイムスケジュールについ

て伺います 

給食費５割助成の方向性について市長の考えを

伺います 

 

近隣の通行量増加に伴う周辺歩道及び信号機の

整備について市の対応を伺います 

地デジ等の電波障害に係る本市のサポート体制

について伺います 
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質 問 区 分 一 般 質 問  

質問順位 ５ 議席番号 ２ 質 問 者 秋山 幸子 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 

 

市長公約の市民への５

つのお約束の中で３つ

目「子どもの未来を守

る」ことについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

国民健康保険税の「均等

割」５割軽減措置の対象

年齢の引き上げについ

て 

（１） 

 

 

 

（２） 

 

 

 

 

（３） 

 

 

 

 

（１） 

 

子どもたちが情操豊かな子供時代を過ごすこと

が「子どもの未来を守る」ことにつながると思う。

具体的な取り組みについて市長の考えを伺いま

す 

市単独補助金の議論の対象として『現在５割助成

の給食費補助は取りやめる方向性を示した』と報

道されました。憲法第２６条第２項「義務教育は

無償とする」の原則に立ち、学校給食無償化に戻

すお考えがあるか伺います 

スポーツを愛好する市民の要望では「子どもたち

が日常的にスポーツで体を鍛える事で精神面の

成長にもつながる」と聞く。子どものスポーツ振

興について伺います 

 

大田原市の国民健康保険税は所得割、均等割の２

方式ですが、生まれたばかりの赤ちゃんや収入の

ない子どもも含めた家族の人数に比例して負担

がかかります。大田原市の「均等割」は一人当た

り４万４千円です。国は「均等割」に５割の軽減

措置を始めましたが、対象は未就学児で、学校に

通い出し、お金がかかる時期、途端に「均等割」

が跳ね上がります。対象年齢を引き上げて「子育

て支援」を充実させるお考えがあるか伺います 
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質 問 区 分 一 般 質 問  

質問順位 ６ 議席番号 １０ 質 問 者 滝田 一郎 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

 

 

 

２ 

 

 

 

 

 

 

３ 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 

 

 

 

高齢者の福祉について 

 

 

 

 

 

観光資源を活かした観

光地づくりと地域おこ

しについて 

 

 

 

 

産業振興及び生活基盤

確保のための辺地対策

事業債の積極的導入に

ついて 

 

 

 

 

 

先生方のやりがいと健

康を両立させ教育力を

発揮させる働き方改革

について 

 

 

（１） 

 

 

（２） 

 

 

（１） 

 

 

 

（２） 

 

 

（１） 

 

（２） 

 

 

 

（３） 

 

 

（１） 

 

（２） 

 

高齢者と担当部署を携帯電話やオンライン等で

つなぎ、安心生活見守り事業の重層化と深化を図

れないか伺います 

緊急通報装置設置事業を積極的に運用する考え

があるか伺います 

 

佐久山、親園、大田原周辺の史跡や自然、芸術や

うまいものを組み合わせた周遊コースを設定し、

奥州街道ツアーの魅力向上が図れないか伺いま

す 

佐久山の御殿山公園と招魂社周辺の一体的な回

廊の整備ができないか伺います 

 

本市の辺地総合整備計画の現状について伺いま

す 

元利償還金の８０％が普通地方交付税の算定に

用いる基準財政需要額に算入される有利な本事

業を積極的に導入し活用する考えがあるか伺い

ます 

対象地域に本事業債の工業（産業）団地造成（市

直営、県企業局）に取り組めないか伺います 

 

本市の教職員の勤怠管理と勤務の実情（実態）に

ついて伺います 

県教委の学校における働き方改革推進プランを

参考にして、本市の教職員の勤務状況等について

改善した点があるか。また、第２期プランに呼応

した対応を取る考えがあるか伺います 

 

 

 

7



質 問 区 分 一 般 質 問  

質問順位 ７ 議席番号 １ 質 問 者 伊賀 純 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

 

 

 

 

２ 

 

 

 

 

 

 

３ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

新市長の市政運営の基

本方針について 

 

 

 

 

 

持続可能な公共交通に

ついて 

 

 

 

 

 

市民との情報共有につ

いて 

 

 

 

 

 

 

（１） 

（２） 

（３） 

 

 

（４） 

 

（１） 

 

（２） 

 

（３） 

 

 

（１） 

（２） 

 

財政の立て直しについて伺います 

市内の行事の今後について伺います 

市役所内の男女参画について伺います 

・女性職員の役職登用について 

・クオータ制について 

パートナーシップ制度について伺います 

 

市民の移動を支える公共交通の現状認識につい

て伺います 

限りある公金投入のあるべき姿から、デマンド交

通の現状と今後の在り方について伺います 

新市政として今後の公共交通に対する取り組み

について伺います 

 

市民への情報提供について伺います 

市民との行政情報共有について伺います 
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質 問 区 分 一 般 質 問  

質問順位 ８ 議席番号 ５ 質 問 者 前田 則隆 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

２ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

重度心身障害者医療費

助成事業について 

 

農薬の使用による被害・

事故の防止について 

（１） 

 

 

（１） 

 

（２） 

 

 

 

 

 

医療機関での窓口で支払いが不要な「現物給付

化」について伺います 

 

令和４年度栃木県農薬危害防止運動に係る本市

の取り組みについて伺います 

公共施設等（公園・運動場）での農薬使用事前周

知について伺います 
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質 問 区 分 一 般 質 問  

質問順位 ９ 議席番号 ８ 質 問 者 深澤 正夫 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

 

２ 

 

 

 

 

 

市長公約「子どもの未来

を守る」ことについて 

 

 

市長公約「観光地づく

り」について 

 

 

 

 

 

（１） 

 

 

 

（１） 

 

地域と共存する小規模小学校を存続させるため、

学校経営システムを構築するとのことですが、具

体的な取り組みについて伺います 

 

市長公約で掲げた次の項目について伺います 

①侍塚古墳及び那須国造碑、東山道駅路、磐上駅

家等の環境整備の取り組みについて 

②大型観光バス駐車場や地場産品の販売所等の

整備による地域経済の活性化の取り組みについ

て 

③歴史公園（仮称）づくりの取り組みについて 

④自然環境に恵まれた湯津上庁舎とその周辺を、

観光施設として生かすことについて 
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質 問 区 分 一 般 質 問  

質問順位 １０ 議席番号 ７ 質 問 者 菊地 英樹 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

 

 

 

 

 

 

行政のデジタルサービ

スについて 

 

 

 

 

 

 

（１） 

（２） 

 

（３） 

 

 

 

 

 

市のデジタル情報媒体について伺います 

マイナンバーカードの普及・活用について伺いま

す 

公共施設に対する公衆無線ＬＡＮ整備状況やロ

ーカル５Ｇネットワークの構築などについて伺

います 
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質 問 区 分 一 般 質 問  

質問順位 １１ 議席番号 ３ 質 問 者 斎藤 光浩 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

 

 

２ 

 

 

３ 

 

 

 

４ 

 

 

おくやみコーナーの設

置について 

 

 

 

はり灸・マッサージ施術

費の助成制度について 

 

市長公約「大田原市民の

生命（いのち）を守る」

について 

 

太陽光発電事業終了後

の太陽光パネルの廃棄

について 

 

 

（１） 

 

（２） 

 

 

（１） 

 

 

（１） 

 

 

 

（１） 

 

（２） 

 

 

家族が亡くなった場合の遺族の手続きについて

本市の現状を伺います 

家族が亡くなった場合の遺族の手続きについて

本市の考えを伺います 

 

はり灸・マッサージ施術費の助成制度について本

市の現状を伺います 

 

市長の公約にありました「防犯カメラの設置等、

地域の防犯力をアップし暮らしを守ります」につ

いて具体的な市長の考えを伺います 

 

太陽光発電事業終了後の太陽光パネルの廃棄に

ついて本市の現状を伺います 

太陽光発電事業終了後の太陽光パネルの廃棄に

ついて本市の考えを伺います 
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質 問 区 分 一 般 質 問  

質問順位 １２ 議席番号 １２ 質 問 者 中川 雅之 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

大田原屋台まつりにつ

いて 

（１） 

 

 

 

 

 

（２） 

 

 

（３） 

 

大田原屋台まつりの令和４年度予算について伺

います 

①令和４年３月議会における一般質問での市長

答弁について 

②令和４年度の大田原屋台まつりの補助金につ

いて 

大田原神社の屋台行事（大田原屋台まつり）が平

成３０年に市の無形民俗文化財に指定された事

に伴い、市との関わりについて伺います 

コロナ禍での今後の大田原屋台まつり及びその

他のイベント・祭に対する市の対応について伺い

ます 
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